
 
 

 
FOIRE AUX QUESTIONS : 

 

« L’année de la Miséricorde touche à sa fin… J’ai encore besoin 
d’éclairages : irons-nous tous au paradis ? » 

 
 

« Le mot MISERICORDE nécessite, me semble-t-il, une mise au point. Parmi tous les 
plans troubles dont Satan nous abreuve dans le film de nos vies, il ne serait pas étonnant de le 
voir insidieusement placer un faux raccord d’idée, une sorte de « pensée subliminale », calée 
entre deux vérités. Nous entraîner à confondre la Miséricorde avec le laxisme et la tolérance : 
Si Dieu est Amour et Miséricordieux, nous serons tous sauvés ! Comme dit la chanson : On 
ira tous au Paradis ! 
  
 Quel est le sens de notre passage sur terre si, qu’on le veuille ou non, on est pardonné 
sans faire le moindre effort ? Pourquoi l’Incarnation, pourquoi la souffrance, pourquoi la 
mort ? Dieu n’avait qu’à nous sauver en pensée. Après la désobéissance de nos chers ancêtres 
Adam et Eve, le Seigneur n’avait qu’à dire : C’est pas grave, ça compte pour du beurre. Allez 
zou ! Une petite bénédiction et vous serez tous pardonnés ! Nous sommes des petits ‘Adam et 
Eve’ en puissance et si nous sommes ici, c’est pour faire nos preuves : Je croque la pomme ou 
pas ? Je m’abandonne à Dieu ou pas ? Je reconnais que sans Lui je suis minable ou pas ? Si 
tout était si simple et si le Mal n’existait pas, alors pourquoi Dieu Lui-même en la Personne 
de son Fils JESUS-Christ se serait-il ‘dérangé’ pour venir nous sauver ? 
 La Miséricorde est la ‘texture de Dieu’, sa prédisposition à nous pardonner sans jamais 
se lasser. En nous dévoilant Son CŒUR brûlant d’amour pour nous, le Seigneur nous livre 
son ‘code génétique’, son ADN. Mais pour nous transfuser Son pardon, il a besoin de notre 
réponse. Il faut passer par une prise de « sang-timent ». 

Je croque la pomme ou pas ? » 
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